



LOS SITIOS

Gerona - Año VII - Núm. 2128

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

Un perro condenado a cárcel

No en vano le llaman "Fogo"

Lisboa, 4. — Un perro llamado "Fogo", del cuartel de bomberos voluntarios de Viana de Castelo ha sido condenado a tres días de prisión "con observación preventiva". "Fogo", después de agredir a otro perro que se encontraba pacíficamente en unión de otro compañero, mordió a un muchacho que intervino en la pelea para separarlos. La presencia de un guardia puso fin al conflicto callejero, y "Fogo" se encuentra en prisión por escandaloso y por faltar a la disciplina. — Efe.

Truman mantendrá íntegro su programa de ayuda militar

Ha rechazado la dimisión presentada por la viuda Roosevelt de su cargo en la ONU

El Senado declara fuera del orden del día una enmienda para reducir créditos del Plan Marshall

Washington, 4. — Truman ha rechazado en una conferencia de prensa la sugerencia de que pueda aceptar una fórmula de compromiso acerca del programa de ayuda en armas a las "naciones amigas" por valor de 1.150 millones de dólares.

Dijo que no se opone a la limitación por el Congreso de la absoluta autoridad presidencial en la distribución de los fondos y designación de las naciones beneficiarias de ellas, pero que el proyecto debe ser aprobado cuanto antes y sin reducción de la cantidad solicitada.

Las naciones del Pacto del Atlántico —firmó— necesitan armamento suficiente para poder cuidar de sí mismas, de modo que el tratado se cumpla en todas sus partes. — Efe.

NO FUE MAS QUE UN ACTO PROTOCOLARIO

Washington, 4. — En relación con la dimisión de su cargo en las Naciones Unidas por parte de Eleanor Roosevelt, el presidente Truman ha manifestado a los periodistas que la viuda del presidente Roosevelt presenta su renuncia todos los años como gesto de referencia hacia él, a quien deja así en libertad para hacer un nuevo nombramiento si lo estima conveniente. — Efe.

El Duque, primer teniente

ATTLEE YA NO ESTORNUDA

Londres, 4.—El Duque de Edimburgo ha sido nombrado primer teniente del buque insignia de la primera flotilla de destructores de la flota inglesa del Mediterráneo.

ATTLEE, RESTABLECIDO

Londres, 4.—Se asegura que el primer ministro Clement Attlee se halla restablecido del resfriado que padecía y durante el cual permaneció en su residencia oficial campestre de Echequens.—Efe.

LO QUE DAN LAS MATERIAS GRASAS

Londres, 4.—La fortuna que ha dejado a su fallecimiento lord Leverhulme, presidente del trust nacional de materias grasas "Unilever", asciende a 2.198.548 libras esterlinas y a un penique.

Los hijos del difunto lord deberán pagar al fisco 1.638.473 libras.—Efe.

Nueva Constitución para Gibraltar

Tendrá un Consejo legislativo propio

Londres, 4. — Va a ser puesta en vigor una nueva constitución para Gibraltar en la que se establece un consejo legislativo, presidido por el Gobernador y compuesto por cinco miembros elegidos por representación proporcional, según un despacho del Secretario de Colonias, Arthur Creech Jones, al Gobernador de Gibraltar, Sir Kenneth Anderson. El Gobernador podrá poner el veto a cualquier proyecto de ley aprobado por el Consejo legislativo.

Agregó Truman que la actual renuncia no obedece a razón especial alguna. Finalmente dijo a los informadores que Eleanor Roosevelt desempeñará su cargo de delegada ante las Naciones Unidas como hasta ahora. — Efe.

TRUMAN NO ACEPTA LA DIMISION DE LA VIUDA ROOSEVELT

Washington, 4. — El presidente Truman ha rechazado la dimisión que de su cargo de delegada en las Naciones Unidas le ha presentado la viuda de Roosevelt. — Efe.

FUERA DE DISCUSION

Washington, 4. — El vicepresidente norteamericano Barkley, en sus funciones de presidente del Senado, ha declarado fuera de orden la enmienda aprobada por la comisión de asignaciones a los créditos destinados al segundo año de aplicación del Plan Marshall, por la cual se establecía como limitación que casi una cuarta parte la habrían de invertir los países europeos que recibiesen la ayuda en comprar los sobrantes de producción agropecuaria norteamericana.

EL SENADO DE ACUERDO CON BARKLEY

Washington, 4. — El Senado apoyó la decisión de su presidente de declarar, fuera de orden, la enmienda para la compra de excedentes de producción agrícola norteamericana, en las asignaciones de crédito para el Plan Marshall. El senador demócrata Mc. Leller, atacó la decisión de Barkley, y puesta a discusión fué aprobada por 52 votos contra 32.

Barkley mantuvo que el Comité de Asignaciones del Senado se había excedido en sus prerrogativas, al introducir modificaciones fundamentales a la legislación, en su proyecto de asignación de créditos para el Plan Marshall. El administrador de la cooperación económica europea, Hofmann, hubiera

Changsha se rinde a los rojos

ESTOS SE APODERAN DE SWICHAN

Hongkong, 4. — La guarnición gubernamental de Changsha, capital de la provincia de Hunan, se ha rendido anore a los comunistas, según anuncia el diario procomunista de esta ciudad "Wen-Wi", en una noticia fechada en Cantón. Anteriormente fué divulgada la misma información que posteriormente fué desmentida. — Efe.

CAMINO DE KANCHOW

Hongkong, 4. — Según noticias procedentes de Cantón, las fuerzas rojas se han apoderado de Suichan y han iniciado el avance hacia Kanchow, punto clave oriental en las defensas nacionalistas y posible punto de arranque hacia la provincia de Kwantung. — Efe.

REPRESALIAS POR LA FUGA DEL 'AMETHYST'

Hongkong, 4. — La situación de los extranjeros residentes en Shanghai se ha agravado en estos últimos días desde la fuga de la fragata "Amethyst", según anuncia la agencia Reuter. Las empresas comerciales son objeto de un bloqueo declarado por parte de las autoridades comunistas y aquellas que cierran sus puertas tienen que pagar el sueldo de un año a sus empleados, sin excepción. — Efe.

tenido que emplear 1350 millones de dólares, de los fondos del Plan, en comprar productos agrícolas norteamericanos, o devolver dicha suma a la Tesorería.

Hofmann habló con varios senadores para convencerles de que esta cláusula tanto como poner al Plan "una camisa de fuerza". — Efe.

ACHESON ESCRIBE A LYE

Lake Success, 4. — El secretario de Estado norteamericano, Dean Acheson, ha manifestado que desconoce la identidad del desti go secreto que recientemente formuló acusaciones contra la secretaria de la O. N. U. en unas declaraciones ante un comité del Senado, y agregó que confía en que la organización mundial no toleraría una situación de "terror comunista" como la indicada por el mencionado testigo.

Esta declaración de Acheson está contenida en una carta dirigida al Secretario general interino de la ONU, Byron Price, quien protestó la semana pasada contra las acusaciones del testigo secreto, que afirma que Trygve Lie, como secretario general, había llenado las oficinas de elementos shall. Esta enmienda establecida que comunistas. Acheson manifiesta también en su carta que el Gobierno norteamericano confía en la actuación de Trygve Lie. — Efe.

Estancia del ministro de Educación en Santander

AYER VISITO VARIAS INSTITUCIONES MONTANESAS

Santander, 4. — El ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martín, ha visitado hoy en unión del Rector Magnífico de la Universidad Internacional "Menéndez Pelayo", señor Pérez Bustamante, los terrenos donde se ha de edificar la nueva Universidad.

El ministro salió muy complacido por el emplazamiento de los terrenos, situados en el mismo Sardinero.

El señor Ibáñez Martín marchó luego al palacio de la Magdalena, siendo recibido por una comisión de maestros. En unión de ellos visitó las distintas dependencias. Después del almuerzo examinó una exposición titulada "Avance montañés", en la que se comprenden todos los progresos de la capital desde el siglo XVI hasta la fecha. Esta visita duró unas dos horas.

El señor Ibáñez Martín estuvo luego en la exposición misionarial formada por las escuelas nacionales de toda la provincia. Allí permaneció el ministro hasta las nueve de la noche, hora en que regresó al hotel donde se hospeda.

En su visita a estas exposiciones, el señor Ibáñez Martín fué acompañado por el gobernador civil de Santander y por el Cónsul general de Colombia.—Cifra.

Huye de la zona soviética la esposa del almirante Raeder

Lo que cuesta a Berlín el mantenimiento de Rudolf Hess y sus compañeros

Berlín, 4. — La esposa del almirante Raeder ha huido de la zona soviética a la zona norteamericana. El almirante Raeder, antiguo comandante supremo de la flota alemana, se encuentra cumpliendo la sentencia de prisión perpetua que le impuso el tribunal internacional de Nuremberg. La señora de Raeder tiene 76 años. En 1945 la detuvieron

los rusos y la llevaron primero a Moscú, después a Minsk y finalmente a los campos de internamiento, de los que salió con la condición de que habría de presentarse periódicamente a la policía soviética. — Efe.

PRESOS CARISIMOS

Berlín, 4. — El coste del mantenimiento de Rudolf Hess, ex-lugarteniente del Führer, y de otros seis dirigentes alemanes que cumplen pena de prisión en la fortaleza de Spandau, ascienden a 450.800 marcos al año, y es demasiado caro para la magistratura de Berlín y tendrá que ser reducido.

El presidente de la Asamblea de Berlín doctor Otto Suhr, ha anunciado la presentación de una ley que deducirá estos gastos a 350.000. En una reunión de la Asamblea, manifestó que los siete condenados por "crímenes de guerra" en el proceso de Nuremberg, han costado a Berlín más que toda la magistratura entera.

Los otros seis condenados que están en Spandau son: Baldur Von Schirach, jefe de las Juventudes hitlerianas; Albert Speer, ministro de Armamentos; Constantino Von Neurath, ex ministro de Asuntos Exteriores; Walter Funk, ministro de Economía; gran almirante Raeder, ex comandante en jefe de la marina de guerra alemana, y gran almirante Doenitz, sucesor de Raeder. — Efe.

UNA PELICULA ALECCIONADORA

Frankfort, 4. — El viernes se exhibirá una película sobre el contraste entre la reconstrucción realizada en la zona norteamericana y la soviética de Alemania. Se ha elegido la ciudad de Dresde como ejemplo de "reconstrucción" soviética y las vistas tomadas han sido conseguidas por el Gobierno Militar norteamericano por medios que se mantienen en secreto. En las vistas de Dresde, de finales de 1948, aparecen las calles con escombros, la gente vestida de harapos y los comercios vacíos.

En las vistas de Stuttgart, ciudad de la zona norteamericana elegida para el contraste aparecen los mercados al aire libre, llenos de viveros. Las destrucciones en Stuttgart alcanzaron un 60 por ciento y en 1949 se ha reconstruido la mitad. En Dresde, las destrucciones alcanzaron el ochenta por ciento de los edificios y prácticamente no se ha realizado ningún trabajo de reparación. — Efe.

Fallecimiento del Padre Arnau

Barcelona, 4.—Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido en el Colegio de la Compañía de Jesús, de la calle de Caspe, el ilustre religioso P. José María Arnau, S. J. — Cifra.

Ya vienen las lluvias

Paris, 4. — Según la Oficina Nacional Meteorológica el tiempo lluvioso persistirá toda la semana y se extenderá a toda la Europa occidental. También anunció dicha oficina que el mes de agosto será menos caluroso que el julio y las lluvias serán más frecuentes. — Efe.

Han llegado a París los Jefes militares norteamericanos

En Londres se estudió la creación de un Pacto regional escandinavo Montgomery intervendrá en las conversaciones a desarrollar en la capital francesa

Londres, 4. — Los planes para crear un pacto regional escandinavo dentro del Pacto del Atlántico Norte, en lo que respecta a su organización militar, han sido estudiados en las conversaciones celebradas en Londres entre los jefes del Estado Mayor combinado norteamericano y los jefes militares daneses, según anuncia la agencia Reuter, de fuente competente.

El jueves por la mañana han continuado las conversaciones secretas en el edificio que ocupa el Cuartel general de la Marina norteamericana en Londres. En la conferencia de esta mañana participan: almirante Denfeld, jefe del Estado Mayor de la Marina norteamericana; el general Bradley, del de tierra; el general Vandenberg, del Aire y el general

Gruenther, director del Estado Mayor combinado; por parte danesa, el teniente general Goertz y el vicealmirante A. H. Vedelm, así como el príncipe Jorge de Dinamarca.—Efe.

VISITA A UN CUARTEL GENERAL

Londres, 4.—Antes de salir para París, los jefes militares norteamericanos realizarán una breve visita al Cuartel general de la tercera División aérea norteamericana en Ruislip.—Efe.

ALMUERZO ANTES DE PARTIR

Londres, 4. — Terminadas las conferencias secretas, los jefes del Estado Mayor combinado de Estados Unidos almorzarán con los jefes militares de Dinamarca y Noruega.

Los norteamericanos saldrán esta misma tarde para París en el avión personal del presidente Truman, "Independence".—Efe.

LLECADA A PARIS

Paris, 4.—Los jefes de Estado Mayor, americanos han llegado al aeropuerto de Orly a las 17 horas (hora local), para iniciar sus conversaciones con los jefes de Defensa de Francia y otras tres naciones del Pacto Atlántico.—Efe.

PLAN DE REUNIONES EN PARIS

Londres, 4.—Alrededor de las cinco de la tarde saldrán para París los jefes del Estado Mayor combinado de Estados Unidos, según anuncia el Cuartel general de la Armada norteamericana en Londres. En Francia conferenciarán con

los jefes de los Estados Mayores de Bélgica, Francia, Holanda y Portugal; así como con el mariscal Montgomery, jefe del Consejo militar de la Unión occidental europea.—Efe.

LA INTERVENCION DE PORTUGAL

Londres, 4.—El jefe del Estado Mayor del Ejército norteamericano general Bradley, ha expresado su disgusto por el hecho de que, hubieran sido mal interpretadas las intenciones de los jefes del Estado Mayor combinado norteamericano con respecto a las conversaciones sobre la organización de defensa del Norte del Atlántico en lo que se refiere a Portugal.

Declaró Bradley que tanto el como sus colegas habían esperado siempre y seguían esperando entrevistarse con los representantes militares portugueses en París el sábado para tratar de la organización militar del Pacto del Atlántico.—Efe.

"PRAVDA", ATACA

Londres, 4. — El órgano oficial del partido comunista, "Pravda", ataca violentamente a los jefes de Estado Mayor norteamericano que realizan un viaje por Europa. Dice que siguen "la senda de Hitler, según sus mapas y con el mismo engrimiento".

Como el viaje tiene base en el Pacto del Atlántico, el diario bolchevique dice que deben haberse perdido o guiarse por mapas norteamericanos muy curiosos, en los que Francfort y Viena están a orillas del Atlántico.—Efe.

Las condecoraciones a políticos bolivianos

LA PRENSA DE LA PAZ DA A LA NOTICIA GRAN RELIEVE

La Paz, 4. — Los periódicos de esta capital publican con gran relieve la noticia de haber sido condecorados por el Gobierno español con la Gran Cruz de Isabel la Católica y del Mérito civil, respectivamente, don Adolfo Costa du Reis, jefe de la delegación boliviana en la O.N.U. y don Julio Alvarado, subsecretario de Relaciones Exteriores de Bolivia.—Efe.

ANGULO de la CIUDAD.

Perfiles del Puente Mayor

DE hecho y oficialmente, Puente Mayor es un barrio de nuestra ciudad. Lo ha sido siempre. Un arrabal que nació a la vera del camino real cuando el viejo puente era el único paso del Ter en muchas leguas a la redonda, cuando desde La Cellerá hasta el mar no había otro recurso que las barcas para atravesar el río si no se pasaba por el Puente Mayor.

Esto explica que ese barrio haya ganado tan recia personalidad y tanto renombre que en la apariencia tenga todos los atributos de un núcleo de población independiente. Esto se manifiesta siempre que se ofrece la ocasión; pero singularmente al llegar los días de su Fiesta Mayor. Basta abrir el programa de esta fiesta para percibirse en seguida que no se trata de una simple fiesta de barrio, sino de bastante más; una fiesta de mayor envergadura que la que celebran muchos pueblos de la provincia; una fiesta a la que no falta nada de lo que tradicionalmente forma el relleno de esas jornadas.

Por tanto, tampoco podía faltar un vistoso programa como ahora acostumbran a editar las localidades que se estiman. Y ha sido precisamente volviendo a las hojas de este programa que no sólo hemos venido en conocimiento del volumen de los festejos que se preparan sino que se nos aparece bien diseñado en el texto y en los grabados el típico perfil de aquella barriada con sus gracias naturales, con su prestigio histórico, con la vitalidad de su industria y con la cordialidad acogedora de sus habitantes.

Y como siempre, todo ello se proyecta en el tiempo a la sombra de una iglesia, hoy parroquia, y bajo el estímulo de los sentimientos religiosos concretados aquí desde antiguo en la advocación mariana de la Virgen de la Piedad.

El Puente fue el centro de atracción que engendró ese núcleo urbano; pero el aglutinante fue la devoción de los pontenses a su excelsa Patrona a la que hoy como en pasados siglos festejan con cristiana alegría.

GERONA

GERONA



La Fiesta del Puente Mayor

Resumen del programa de las fiestas que el barrio del Puente Mayor celebrará durante los próximos días 6, 7, 8 y 9 del corriente.

FIESTAS RELIGIOSAS

Día 6. — A las 12 y a las 20 horas: Répique general de campanas.

Día 7. — A las 7: Misa de Comunión general con plática.

A las 10:30: Acompañamiento de las señoras pavordesas al templo para seguidamente empezar el solemne oficio en honor de la excelsa Patrona del barrio, Nuestra Señora de la Piedad.

Día 8. — A las 7:30: Misa.

A las 11: Acompañamiento de las señoritas pavordesas al templo y acto seguido solemne oficio en honor de Santa Lucía.

Día 9. — A las 8: Misa.

A las 10:15: Oficio fúnebre en sufragio de los difuntos de la parroquia.

FIESTAS POPULARES

Día 6. — A las 10 de la noche: Selecta audición de sardanas y seguidamente baile inauguración de la fiesta en el entoldado.

Día 7. — A las 12: Tres sardanas, vermut por los dos conjuntos musicales frente a la iglesia parroquial.

A las 17:30: Audición completa de sardanas.

A las 19: Lucido baile en el entoldado.

A las 22: Concierto en el café Casellas.

A la misma hora: Dos sardanas.

A las 23: Extraordinario baile en el entoldado.

Día 8. — A las 12: Tres sardanas.

A las 19: Lucido baile en el entoldado.

A las 22: Concierto en el café Casellas.

A la misma hora: Dos sardanas.

A las 23: Extraordinario baile en el entoldado.

Día 9. — A las 12: Tres sardanas.

danas por las dos orquestas frente a la iglesia parroquial.

A las 17:30: Audición completa de sardanas por las dos orquestas.

A las 19: Selecto baile en el entoldado.

A las 22: Concierto frente al local del C. D. Pontense-Sarriá.

A la misma hora: Dos sardanas.

A las 23: Sensacional baile en el entoldado.

Día 9. — A las 11: Gran festival de juegos infantiles, con reparto de premios a los vencedores de los distintos juegos.

A las 12: Dos sardanas.

A las 17: Tradicional torneo de los frescos y saludables parajes del Congost.

A las 22:30: Como final de fiesta, sardanas y gran baile de despedida, frente al café Casellas.

FIESTAS DEPORTIVAS

Día 7. — A las 11: Partido de tenis de mesa, entre el club local y otro potente conjunto provincial, con disputa de un valioso trofeo.

A las 12:30: Gran festival de natación, con la reanatación de la popular "Travesía de la playa", colaborando destacados elementos, entre ellos, el equipo del GE y EG y con la disputa de valiosos premios.

A las 17: Disputadísimo partido de fútbol, entre los primeros equipos C. D. Figueras y C. D. Pontense-Sarriá, poniéndose en juego un trofeo donado por el Excmo. Alcalde de nuestra inmortal ciudad.

Día 8. — A las 11:30: Simultáneas de ajedrez, en el social del C. D. Pontense-Sarriá, a cargo de un renombrado elemento provincial que se enfrentará a los mejores ajedrecistas locales.

A las 17: Tradicional partido de fútbol entre dos potentes selecciones de veteranos.

NOTA. — Durante los días de fiesta mayor, la compañía de autobuses de Gerona, pondrá un servicio especial y extraordinario para facilitar la asistencia a los diversos actos tanto de día como por la noche.

Vd. y Yo

Joaquín de Aguilera

Miéd y robusto. De un hablar calmado y sonrisa fácil, que sabe convertir en franca carcajada cuando apetece. Anda, con ligero balanceo como todos los hombres gordos, esos caballeros que uno no sabe si son gordos porque son importantes o viceversa.

Don Joaquín de Aguilera es el jefe nacional de "Educación y Descanso". No es joven. Está en esa que suele llamarse "cierta edad" y ya tiene un hijo de la mía. En contraste curioso, el señor Aguilera —ojos vivaces, rostro circular, barbilla prolongada— viene los cabellos blancos y negro el bigote. Al hablar adopta, de vez en cuando, una curiosa posición: la mano izquierda, plana, sobre el estómago, mientras con la derecha se aprieta, algo nerviosamente, el labio inferior.

Quien más, quien menos, todos tenemos sin conocerlas —nuestras posturas.

—¿Desde cuando es Vd. jefe nacional de "Educación y Descanso"?

—Ocupé el cargo en 1941.

—¿Cuál le parece, en eso, ocho años el mayor éxito de la Obra?

—En estos ocho años y en todos, nuestro mayor éxito global son las Residencias de Verano para productores.

—¿Y el mayor fracaso?

—¿...?

—¿Ninguno? ¿De veras? ¿Ni uno pequetito, pequetito?

—No.

—De acuerdo, y modestia aparte. Dígame, pues: ¿Cuántas Residencias hay en España?

—En funcionamiento, más de treinta. El próximo verano habrá 42.

—¿Tienen aceptación, realmente?

—Fíjese Vd. que las peticiones recibidas suelen triplicar el número de plazas existentes!

—¿Van más hombres o mujeres?

—Se reparten las plazas equitativamente, aunque hay más solicitudes femeninas. Muchas más.

—¿Esas mujeres! ¿Qué residencias son más difíciles de conseguir?

—Las mujeres.

—¿Y da! Pasemos a las otras actividades de la Obra.

—Muy destacables, también. Deportes, Excursiones, Concursos de Arte, Cultura... Todo lo cultural —recreativo del productor. Últimamente organizamos el Concurso Internacional de Canciones y Danzas Populares, que fué un gran éxito.

—¿Hay mucha colaboración internacional?

—Bastante, en general, y mucha con Portugal. Hemos celebrado una Olimpiada hispanoportuguesa del productor y ahora irán trabajadores españoles a una Residencia lusitana.

—Otra pregunta: ¿qué le parece Gerona?

—Excelente. Vengo cada verano a inspeccionar las Residencias. He estado ahora en Blanes y San Feliu y hoy voy a la recién adquirida de Llansá. Fíjese bien: Gerona es la provincia que tiene más Residencias de toda España: la única provincia que tiene tres.

—Sus condiciones naturales son buenas...

—Muy buenas. Además, este año ha sido para mí una mayor satisfacción venir a Gerona, porque además del camarada que hoy está al frente de la Obra en vuestra provincia, he hallado un "terceto" de veteranos en puestos superiores, que antes fueron jefes provinciales de "Educación y Descanso" y que conmigo colaboraron y se formaron: el actual Delegado Provincial de Sindicatos, José de Pablo, que fué jefe de la Obra en Valencia el secretario, Juan Prades, que fué jefe de la Obra en Barcelona; y el vicesecretario de Obras Sindicales, Juan Hugos, que lo fué de Gerona. Como es lógico, ellos se preocupan muy cariñosamente de los problemas de la Obra. Se sienten todavía un poco jefes de "Educación y Descanso".

—Entonces... al que ahora está al frente de la Obra en la provincia, ¿qué le queda por hacer, decir o pensar...?

ESCARAMUZA

GERONA hace 50 años

5 DE AGOSTO DE 1899

Hoy empiezan en las calles de la Rutlla y Ultonia los festejos que tienen aquellos vecinos preparados para celebrar su fiesta mayor.

S. M. la Reina ha firmado un Real Decreto incluyendo en el plan general de carreteras la que irá de Ventalló a Cornellá.

Con el nombre de "L'Imperatriz" se abrirá próximamente al público en la Rambla de la Libertad, número 26, un nuevo establecimiento para la venta de corsés sistemas parisién.

Un segador, recién llegado de Castilla a esta provincia, hizo una apuesta a un compañero suyo de comerse ocho docenas de huevos duros y beber cinco litros de vino. En medio del asombro de varias personas dió término a los 96 huevos con tres libras de pan y con el referido vino.

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA

Extracto del sumario del número 93 de este Boletín, publicado ayer: GOBIERNO CIVIL. — Circular dictando disposiciones para evitar los casos de brucelosis en la especie humana.

GOBIERNO MILITAR. — Relación de los individuos a quienes la Junta de Clasificación y Revisión de Gerona ha levantado la nota de prófugo.

DIPUTACION PROVINCIAL. — Anuncio de la Caja de Depósitos y Consignaciones sobre expedición de un duplicado de resguardo, solicitado por Material y Obras, S. A.

ADMINISTRACION PROVINCIAL. — Notificación del fallo dictado por la Secretaría de Juntas Administrativas en los expedientes seguidos contra Juan Ato Segura y Carlos López Rodríguez.

Anuncio del Distrito Forestal de Gerona sobre deslinde del monte "Montaña de Tragurá".

Anuncio de la Obra Sindical del Hogar y de Arquitectura sacando a concurso la adjudicación de muebles y cortinajes para la Residencia de Verano de Llansá.

DISPOSICIONES DEL ESTADO. — Ley de la Jefatura del Estado, de 16 de julio de 1949, de Bases de Enseñanza Media y Profesional.

Decreto del Ministerio de Justicia, de 15 de julio de 1949, por el que se prófuga el plazo de la información pública abierta por el de 20 de mayo, sobre el anteproyecto de reforma del régimen jurídico de las sociedades anónimas.

PROVIDENCIAS JUDICIALES. — Contra requisitoria del Juzgado de Instrucción de Figueras dejando sin efecto la busca y captura de Pedro Berta Mauri.

Requisitoria del Juzgado de Instrucción de La Bisbal contra Juan Vidal Martín.

ALCALDIAS. — inserciones de varios asuntos.

ANUNCIOS. — Del Hospital Militar de Gerona admitiendo ofertas para el suministro de artículos y viveres para las afecciones del próximo mes de septiembre.

Cartelera

Salón Gran-Vía

Una mujer internacional

El film Radio Casanova Brown por GARY COOPER y TERESA WRIGHT

24 HORAS

Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. — Don Francisco Morera Santiago y don Manuel Montillas Velasco, soldados de Infantería, de esta Plaza, entregan una Cartilla Seguro de Enfermedad, núm. 17. 58014, perteneciente a don Juan Santomera Carbonell, de ésta.

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA
La Transfiguración del Señor. Santos Justo y Pastor, mrs.
MISA DE MAÑANA
De la Transfiguración doble de segunda clase color blanco; Credo, prefacio de Navidad.
CUARENTA HORAS
Continúan en la iglesia del Carmen. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

Cupón de los Ciegos 058

Dr. J. Tibau Pagés
MEDICO OCULISTA del Hospital Clínico de Barcelona / Ayudante del Catedrático Dr Soría
VISITA EN GERONA:
Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 7. Lunes, de 10 a 1.
Demás días y horas convenientes
Primo de Rivera, 8, 2.º, 1.º
Teléfono 2056
C. S. Prov. 20

ANUNCIOS ECONOMICOS

SE VE DE bar restaurante en sitio céntrico de esta ciudad. Razón: LOS SITIOS.
VENDO taxi Erskine 7 plazas, perfecto estado, documentación en regla, 125 litros cupo. Razón: Garage Vert, Torroella de Montgri.
VENDO Citroen B-14, buen estado. Documentación en regla. Informes: Gestoría Cánovas, Gerona.

Farmacias

de turno

Hoy están de turno las siguientes:
Farmacia LLACH, Carmen, 10.
Farmacia LA CRUZ ROJA, Plaza del Oli, 2.



El venturoso hogar de nuestro estimado amigo don Jaime Orts y doña Marta Alis se ha visto alegrado con el nacimiento de un robusto varón, venido al mundo con toda felicidad, primer fruto del distinguido matrimonio.

En esta fausta ocasión testimoniamos nuestra cordial enhorabuena a los venturosos padres del recién nacido y a sus familiares todos.

El distinguido psiquiatra de esta ciudad, doctor Manuel Alegre Paraiso, ha sido designado Director de la Casa de Nuestra Señora de Montserrat, de Caldas de Malavella, donde son acogidos y tratados niños anormales de toda la región.

La distinción de que ha sido objeto nuestro buen amigo, el Dr. Alegre Paraiso, viene a confirmar su prestigio, por lo que nos complacemos en testimoniarle nuestros sinceros plácemes.

Motocultores franceses S.I.M.A.

Piscina de Gerona - G.E. y E.G.
NATAACION (INTERNACIONAL)
Association Sportive des P.T.T. de Montpellier
G. E. y E. G.

Aviso del Gobierno Militar a los jefes y oficiales de complemento

Todos los Jefes y Oficiales de Complemento en situación de licenciados, residentes en Gerona y su provincia, remitirán a este Gobierno Militar antes del día 20 del corriente los datos que siguen:

FORMULARIO QUE SE CITA

Si procede de la I.P.S. o de la Oficialidad provisional o de la antigua Escuela de Complemento.

Arma o Cuerpo.

Fecha de nacimiento.

Fecha de ingreso en el servicio.

Orden y "Diario Oficial" por la que fué promovido a Alférez de Complemento.

Antigüedad en el empleo.

Efectividad en el mismo.

Situación y residencia actual.

Tiempo permanecido en filas y Unidades en que tuvo lugar.

Tiempo permanecido en filas después de corresponderle su licenciamiento, que pueda servirle para el cómputo de los seis meses de prácticas necesario para el ascenso.

Si ha efectuado las prácticas reglamentarias, fecha del comienzo y fin de las mismas, y si éstas tuvieron lugar por Orden ministerial.

Temas veraniegos

Ante la próxima temporada futbolística

Esta mañana comenzarán los entrenamientos

El entrenador del Girona, el internacional Hilario Magrero, dará oficialmente comienzo a su labor de preparación del equipo gerundense para la próxima temporada, en la sesión de entrenamiento que tendrá lugar esta mañana en el estadio de Vista Alegre.

Natación

Quiénes integrarán el equipo francés, A. S. des P. T. T.

Tal como anunciábamos en nuestra crónica de ayer, el próximo sábado a las 10:30 horas de la noche, se presentará ante nuestro público el fuerte conjunto de nadadores del Association Sportive et des P.T.T. de Montpellier, para contender contra nuestros bravos deportistas gerundenses.

Por noticias recibidas a última hora, sabemos que en el grupo forastero que nos visitará, figurarán elementos de gran valor deportivo como son los Joseph Perez, campeón de gran fondo del Languedoc, su hermano Robert, campeón de cadetes; el morito Ivchine Jackie, campeón del Languedoc de los 100 metros espalda; Henry Albouy, campeón asimismo de aquella región de los 200 metros braza, junto con otros elementos de gran valor deportivo, que vienen a nuestra ciudad con el fin de llevarse una victoria sobre nuestro joven equipo.

Entre los nuestros cabe destacar a los Sánchez-Babot, Castelló, Geli, Carreras y otros muchos que sentimos no poder hacer figurar en estas líneas porque el espacio es poco.

Como final del magno festival que el GE y EG nos brinda para el próximo sábado por la noche, tendremos el partido de water polo, que promete ser reñidísimo, pues si bien los nuestros no están bregados en luchas de tal categoría, tienen el afán de la juventud, esto es: luchar hasta el fin para conseguir la victoria, y por parte de los franceses, tendremos una técnica y un conjunto homogéneo, conocedor de todos los trucos y en posesión de una gran clase, que les será difícil a los nuestros poder superar; pero confie-

mos en el empuje clásico de nuestros muchachos que se recen cuanto más grande es el adversario. En fin, el próximo sábado podremos admirar un magnífico festival digno de una ciudad de primera categoría deportiva, lo que en realidad es nuestra querida Girona.

EX-TRITON

De este tiempo

Curioso tradicionalismo

Por Antonio José HERNANDEZ NAVARRO

Como suceden tantas cosas grandes por el mundo, la consideración de cada nuevo acontecimiento impide, o estorba, el que la atención de los que nos pasamos la vida pendientes de lo que sucede, se ocupe como es debido, más que del suceso—que esto ya lo hace—de sus consecuencias y de su posterior desarrollo.

Por esta razón, cuando hace unos meses dediqué una crónica a comentar el ataque sufrido por un barco de guerra inglés, la fragata "Amethyst" en el río Yang Tsé, me limité a decir que los ingleses se aguantarían con el golpe recibido, o que al menos, no replicarían al ataque comunista chino en la medida que tal acción merecía. Y así, poco más o menos, sucedió. A liberar a la fragata averiada por el ataque rojo acudieron otros barcos de guerra de la Marina británica, barcos que se volvieron por donde habían llegado, sin conseguir su objetivo, recibidos convenientemente por la artillería comunista, llevándose muertos y heridos a bordo.

A raíz de este suceso, que conmovió el mundo entero, comenzaron las discusiones entre ingleses y chinos, quizá porque las discusiones no hacen nunca tanto ruido como los cañonazos, la atención se dedicó en el mundo entero a cualquier otro acontecimiento, mientras la fragata "Amethyst" se quedaba en aguas del Yang Tsé, porque los comunistas chinos no accedían a concederle salvoconducto, lo que es más importante, porque los cañones chinos no estaban dispuestos a dejarla salir.

Tres meses enteros y verdaderos ha durado el cautiverio fluvial del "Amethyst" hasta que su comandante, el teniente de navío S. J. Karens, ha sido autorizado a intentar la huida; la espectacular huida del cautiverio comunista en el Yang Tsé, como dice la noticia aparecida en la Prensa. Y en una noche sin luna, navegando con todas las luces apagadas, el barco de guerra inglés ha conseguido escaparse de la ratonera donde le tenían metido, llegando en siete horas y cuarto a la desembocadura del río después de reñir un cañoneo a oscuras con la artillería comunista.

Según los numerosos telegramas recibidos, todo han sido felicitaciones que califican de hazaña la huida nocturna del "Amethyst". El Rey de Inglaterra ha enviado su mensaje personal de felicitación por la audacia, el valor y la habilidad del comandante y tripulación del barco de prisiónero ordenando que "se dé a la tripulación del "Amethyst" la ración extraordinaria de ron que tradicionalmente premia las hazañas de la Marina británica". El primer ministro, mister Attlee, también ha enviado su felicitación, y en los medios marímeros del Extremo Oriente se califica de "superhazaña de pilotaje" la evasión del barco a toda máquina, en una noche sin luna y sin práctico conocedor de las traicioneras aguas del río Azul.

Personalmente, no puedo poner en duda la audacia, la pericia y el valor de los tripulantes del "Amethyst", y hasta encuentro justificadas las felicitaciones recibidas, y no menos justificado el reparto tradicional de una ración extraordinaria de ron. Pero puestos a respetar la tradición de la Marina de guerra británica, creo que el Gobierno de Inglaterra, e incluso Su Majestad Británica, podían haberla respetado no tan parcialmente.

Lo sucedido en el Yang Tsé al "Amethyst", al "Black Shan", al "Consort" y al "London", aparte de los daños sufridos por los barcos cañoneados, costó la vida a cuarenta y cuatro marineros ingleses e hirió gravemente el prestigio militar de Inglaterra. Y a tres meses de distancia, después de la huida del barco prisionero, un comunicado conjunto del Foreign Office y del Almirantazgo dice que las autoridades británicas siguen dispuestas a discutir sobre el incidente "a nivel apropiado". Y tan buena disposición de ánimo no creo yo que esté muy de acuerdo con las amadas tradiciones de la Marina de guerra británica que tan fielmente se guardan a la hora de repartir do-

Prevencciones contra la Brucelosis

Circular del Gobierno Civil

La presentación de múltiples casos de brucelosis en la especie humana en esta provincia, cuyo origen indudable hay que referir a la existencia oculta de animales atacados de dicho padecimiento, aconseja la adopción de medidas sanitarias encaminadas a descubrir los focos de infección en los animales y preservar al hombre del contagio.

Visto el informe emitido por el jefe del Servicio provincial de Ganadería, con la conformidad de la Jefatura del Servicio provincial de Sanidad, y de acuerdo con el mismo dispongo:

a) Recordar a los ganaderos la observancia de los artículos 7 y 8 sobre la obligatoriedad de dar cuenta a la Alcaldía y al inspector municipal veterinario de los casos de brucelosis que se presenten en sus animales.

Como complemento se ordena a todos los ganaderos que informen al inspector municipal veterinario de todos los casos de aborto que se registren en el ganado bovino, lanar, caprino y porcino que posean en explotación, incurriendo en caso de desobediencia en la penalidad reglamentaria.

b) El inspector municipal veterinario efectuará una visita de inspección al ganado en cuyo efectivo se haya registrado aborto y dictaminará si es de naturaleza específica o producido por causas no infecciosas. En el primer caso lo comunicará inmediatamente a la Jefatura del Servicio provincial de Ganadería y al médico local y propondrá a la Alcaldía el aislamiento, empadronamiento y marca de los animales enfermos y sospechosos. En los casos dudosos dicho funcionario remitirá al Instituto provincial de Sanidad en forma adecuada para su análisis sangre, suero y si es posible productos patológicos obtenidos del feto expulsado.

c) Por el jefe local de Sanidad se instruirá al personal encargado del cuidado de los animales sospechosos para preservarse del contagio.

El Casal de Verano puede admitir 40 niños más

Resueltas en parte las dificultades que imposibilitaban la admisión de nuevos niños, la Dirección del Casal de Verano pone en conocimiento del público que dispone de cuarenta plazas más, las cuales serán concedidas por riguroso orden de matrícula y previa aceptación de las normas disciplinarias de la Institución a aquellas que las soliciten.

Bolsa de Barcelona

Cotizaciones facilitadas por el Colegio de Corredores de Comercio de Girona

Día 4 de agosto de 1949

Table with columns for DEUDAS DEL ESTADO (Interior 4% 1930, Exterior 4%, etc.) and OBLIGACIONES (Hipotecaria 4% ex, Local 4% lotes, etc.)

Table with columns for ACCIONES (F.C. Cataluña pref., Tranvías Barña ord., Aguas Barcelona, etc.)

IMPRESION: Pese a la escasa amplitud de las operaciones cruzadas, la Bolsa se ha mantenido firme, con recuperación en algunos valores como Petróleos, Tranvías, Explosivos y Exterior.

Servicio de Vacunación antitífica: Los equipos que, gratuitamente están efectuando la vacunación son los siguientes: En el Hospital provincial de 1 a 1 y de 7 a 8. En los consultorios del Seguro de Enfermedad de 6 a 7. En el Instituto provincial de Sanidad de 10 a 1. Se dará el correspondiente certificado oficial.

CRONICAS DEL EXTRANJERO

Crisis de la industria editorial en la Argentina

Buenos Aires, 4. (Crónica de nuestro corresponsal). — Al parecer las editoriales argentinas se encuentran en un momento difícil. Es han visto obligadas a impugnar recientemente las medidas adoptadas por el Gobierno mejicano, cuyos aranceles a las publicaciones importadas son de un sentido casi prohibitivo. Ahora, en un comunicado facilitado a la prensa, vuelven a la carga sobre el tema del intercambio con España. Aseguran que les perjudica el apoyo oficial a la exportación española y el precio de cambio para la importación, que grava demasiado a su juicio la ulterior colocación en el mercado.

Esta crisis no constituye nada que no pudiera ser previsto cinco años atrás. La industria editorial argentina experimenta un

brusco crecimiento en los años de la guerra. El mercado sudamericano, correspondía prácticamente a la producción española y su eclipse, en el período de la guerra civil estimuló en algunos países de este continente, Méjico y la Argentina principalmente, el deseo de crear una industria editorial propia. La guerra internacional que siguió a la española colaboró en cierto modo al desarrollo de estos planes que, por cierto, estimo inobjectables.

Lo que conocimos en 1945 el resultado del intento sabemos que los argentinos estuvieron en condiciones de llevar a buen fin sus propósitos. Cuando un libro español podía ponerse a la venta a 30 o 40 pesetas, su igual argentino, importado, apareció en las librerías de Madrid y Barcelona a 9 y 10 pesetas. Buenos Aires tenía un buen papel, no demasiado caro, una mano de obra relativamente barata y, en general, costos reducidos, ya que no padecía los efectos de las calamidades de ultramar. Naturalmente esta competencia se habría hecho irresistible y hubiese podido producir a la larga situaciones cuyo alcance habrán meditado sin duda nuestros editores. Si el impulso inicial hubiese continuado en el nivel económico aludido, creo que las editoriales argentinas habrían podido fundar razonablemente sus alegatos para defender en la actualidad sus mercados en el extranjero.

Pero las circunstancias no son las mismas ya. El libro español de 30 y 40 pesetas, sigue en ese precio, y puede venderse en Buenos Aires a diez y doce pesos, pero el libro argentino cuesta 15 o 16, y puesto en España no saldrá por menos de 50 o 60 pesetas, y esto quiere decir que la oportunidad de abrirse paso frente a la competencia no es ya la misma. Los precios de costo han alcanzado alturas astronómicas, por mano de obra, ma-

teria prima y administración, los impuestos son altos y aunque el valor del peso ha descendido en un 50 por ciento, la variación en el cambio, con relación a la experimentada por la peseta, no contribuye a mejorar sus posibilidades comerciales.

Por otra parte, con excepción de editoriales de probado crédito, las ediciones, traducciones en su mayoría, no han seguido un trámite muy escrupuloso. Confundir cuestiones y problemas literarios con aspectos políticos, como suelen hacer algunos cada vez que para defender libros malos sacan a colación la libertad de pensamiento, no es cosa que añade un grado a la cuestión de la calidad del libro-mercancía.

Por cierto que, refiriéndome a las revistas, incluidas también en la nota de protesta, convendría distinguir ciertos aspectos de las operaciones llevadas a cabo. Uno de los negocios productivos hasta la fecha fué embarcar saldos de temporada, de forma que quienes deseaban ponerse al corriente de temas americanos lo hacían con seis meses de retraso, y no hace falta insistir en lo que esto significa. Si este saldo se adquiría aquí a precios no superiores a 50 céntavos unidad para producir después cinco pesetas no, nos sorprende que la disminución de las ventas despierte conmovidas protestas.

La crisis es perceptible pero cualquiera que sea la índole de las actuales dificultades de los editores argentinos en España, Méjico y Chile, lo que no ofrece dudas es que esa industria, poco importante en 1935, existe hoy aquí y le resultará fácil competir a medida que el reajuste de la vida nacional y el sucesivo perfeccionamiento que la práctica y la experiencia producen equilibren los factores negativos que hoy entorpecen el prólogo de su expansión.

Cecilio BENITEZ de CASTRO

PARA MADRID: SALDRA CAMION DIRECTO MANANA, SABADO, DIA 6. ADMITIENDO PAQUETERIA Y CARCA GENERAL. MATEU & MATEU TRANSPORTES Y CONSIGNACIONES. Bacia, 8. Teléfono 1850. SERVICIO SEMANAL. Próxima salida: día 13 de Agosto.

José M. Huguet Aulet. Enfermedades de la Infancia. Plaza Marqués de Camps, 1. Teléfono 1751. Durante los meses de agosto hasta el día 10 de septiembre VISITARA solamente por la mañana de 10 a 1. C. S. Prov. número 27.

¡OPPOSITORES!

Para las numerosas plazas convocadas en los Cuerpos que indicamos a continuación, os recomendamos los programas oficiales y las inmejorables contestaciones del INSTITUTO EDITORIAL REUS. He aquí las oposiciones anunciadas: 110 plazas de Médicos del Registro Civil.—75 de Fiscales municipales y comarcales. Inspectores Farmacéuticos municipales (número ilimitado de plazas).—20 para Auxiliares de Educación Nacional, con 4.000.—13 para Auxiliares Administrativos y 24 para escribientes mecanógrafos en el Servicio Nacional del Trigo, con 5.075 4.712, más gratificaciones.—40 para Radiotelegrafistas.—Clases orales y por correspondencia para Taquímeconógrafos, Cultura general, Banca y Comercio. Próximas oposiciones para Notarías y Secretarías de Ayuntamiento. Solicite prospectos con detalles de la oposición que le interese al INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preciados, 23 y 6, y Puerta del Sol, 12, Madrid.



REDACCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal
Teléfonos 2042 y 1882
TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

Vida Sindical

El camarada Aguilera en Gerona

Anteayer por la noche llegó a nuestra ciudad el jefe nacional de la Obra Sindical "Educación y Descanso", camarada Joaquín de Aguilera y Alonso.

En el día de ayer inspeccionó la Residencia de productores de Blanes y la de San Feliu de Guixols, para productoras.

El camarada Aguilera hizo pública su satisfacción por ambas visitas, durante las que pudo comprobar el mejoramiento de las instalaciones de los dos centros, que a partir de este año cuentan con nuevo y magnífico mobiliario costado con los fondos de la Asamblea Asistencial de Gerona, y elogió calurosamente la colaboración prestada por el Ayuntamiento de nuestra capital, que ha permitido resolver el agudo problema de abastecimiento de agua planteado en la Residencia de San Feliu de Guixols, a consecuencia de las restricciones eléctricas.

Le acompañaron en su gira a las mencionadas poblaciones el Delegado provincial de Sindicatos, el Secretario sindical provincial y otras jerarquías.

Hoy visitará Llansá en unión de las citadas jerarquías y del Arquitecto de la Obra Sindical del Hogar, al objeto de dar instrucciones para la próxima habilitación de la finca recientemente adquirida por "Educación y Descanso".

Se espera una declaración de Leopoldo III

Parece que está muy próximo un acuerdo entre el monarca y los partidos belgas

Ginebra, 4. — El rey Leopoldo III de Bélgica, hará probablemente hoy una declaración acerca de la cuestión dinástica, y según la agencia Reuter indicará la proporción de votos favorables que consideraría necesaria en un referéndum nacional para volver al trono desde su exilio provisional.

Los jefes políticos que han discutido con él la cuestión regresarán hoy a Bélgica. El rey hará su declaración esta noche o mañana a primera hora.

Los jefes de los tres partidos políticos más importantes del país conferenciaron con el monarca a quien expusieron las condiciones en que formarían parte de un Gobierno de coalición y su postura frente a la cuestión del referéndum. Se cree que los dirigentes socialistas

Fin de etapa en la vuelta al mundo

Moncton (New Brunswick), 4. — Mrs. Richard Morrow-Tait, de 25 años de edad, ha terminado una nueva etapa de su vuelta al mundo en avión, que comenzó en Cambridge el día 18 de agosto del año pasado.

El avión es un motor de dos plazas. Proyecto regresar a Inglaterra, vía Islandia. Como tripulante lleva a Michael Towasend, de Cambridge.—Efe.

Manifestación en París contra los jefes militares norteamericanos

La prepara la C. G. T. pese a la prohibición del Gobierno

París, 4. — Esta noche llegarán a esta capital los jefes del Estado Mayor combinado norteamericano. En un principio se había dicho que llegarían mañana. La noticia ha suscitado fuerte reacción en los círculos comunistas, que a pesar de la orden en contra del Ministerio del Interior, se disponen a manifestarse frente a la Embajada de los Estados Unidos en la plaza de la Concordia. En este sentido, la Confederación General del Trabajo, dirigida por los comunistas, ha invitado a todos sus afiliados a sumarse a estas manifestaciones. — Efe.

DESOSBEDECEN A LA POLICIA

París, 4. — Los comités de distrito de la C.G.T. dominada por los comunistas han decidido desobedecer la orden de la policía y convocar una manifestación contra lo que llaman "misión de guerra" de los jefes de Estado Mayor de Estados Unidos, que visitan actualmente Europa. La demostración está prevista para la tarde de mañana viernes ante la Embajada norteamericana en París. — Efe.

ARREGLO TRANSITORIO DEL CONFLICTO MODISTERT

París, 4. — Se declara que las condiciones ofrecidas por las casas de moda y aceptadas por sus obreras para la reanudación del trabajo por estas son las de que los patronos estudiarán las peticiones de aumento de salario tan pronto termine la presentación de los modelos de otoño.

La vuelta a los talleres fue precedida poco antes de las dos de la tarde, por la cola formada por unas doscientas muchachas ataviadas con sus mejores galas ante una casa de modas de la avenida de los Campos Eliseos.

REUNION DEL BÜRO POLITICO

París, 4. — El Buró Político del Partido Comunista se reúne hoy para ultimar los detalles de

la manifestación frente a la Embajada de los Estados Unidos, en señal de protesta por la presencia de los jefes militares norteamericanos. Se cree que será una de las mayores manifestaciones que se han registrado en París en estos últimos tiempos.

Rusia no cambia su política

Es posible que vuelva a imponer el bloqueo

Declaraciones del exgobernador militar norteamericano en Alemania

Berlín, 4.—El hasta ahora gobernador militar norteamericano en Berlín, general Frank L. Howley, ha declarado en una entrevista concedida a la Prensa que la táctica de la Unión Soviética revela que los rusos buscan el control político y económico de Berlín, lo mismo que de toda Alemania.

Al recordar sus cuatro años en Berlín, en los que ha pasado más de mil seiscientas horas de negociaciones con los rusos, Howley declaró que la política soviética no ha cambiado desde que él entró en contacto con los rusos. "Cambian de táctica, de métodos, de personalidades—dijo—; pero siempre buscan el control político y económico de Berlín, lo mismo que de toda Alemania".

Añadió el general que el pueblo norteamericano ha aprendido lecciones de gran valor y que ha podido ver que Rusia nunca accederá a un Gobierno unificado de Berlín ni a ningún plan común, a menos que permitiera a los rusos la posibilidad de realizar su objetivo básico: la dominación económica y política. "Olvidar esto—declaró—sería realmente trágico".

Tropas soviéticas luchan en Corea

Seúl (Corea), 4. — No se tienen nuevos detalles del cruce de la frontera con Corea septentrional de 4.000 soldados. Desde la reciente evacuación de Corea del sur por los norteamericanos se han producido numerosos incidentes de esta índole, entre las dos zonas. En Seúl se celebró recientemente una manifestación para pedir armas al Gobierno y combatir a los comunistas del norte de la Península. Por su parte, el ministro de defensa nacional declaró el mes pasado que era cierto que tropas soviéticas participaban en estos incidentes. En uno de ellos, ocho soldados rusos resultaron heridos. — Efe.

FUERZAS ANIQUILADAS

Seúl, 4. — Las noticias que se reciben de la frontera de las dos Coreas indican que dos compañías de las fuerzas del sur han sido arrolladas y probablemente aniquiladas por las del norte.

El ataque fue lanzado al amparo de intenso fuego de artillería y mortero. — Efe.

El fuego destruye la ciudad de Seremo, en Trento

Trento, 4.—Ha quedado enteramente destruida la ciudad de Seremo, por un incendio cuyas causas se ignoran. Los daños se elevan a varios millones de liras.—Efe.

SIN AGUA PARA COMBATIR UN INCENDIO

Roma, 4.—Debido a la escasez de agua se ha tardado mucho tiempo en dominar un incendio de vastas proporciones en el pueblo de Dovane, provincia de Bolzano.

Trienta casas han quedado completamente destruidas por el fuego y los daños son muy importantes.—Efe.

Ha sido recuperado el féretro de Juan Sebastián Bach

Leipzig, 4. — Ha sido recuperado el féretro de Johann Sebastián Bach, entre los escombros de la iglesia de San Juan donde ha permanecido durante cinco años, según anuncia la agencia alemana D. P. D. Ha sido trasladado a la iglesia de Santo Tomás, donde Bach fue organista.

Las joyas del Aga Khan

Toda la policía francesa ha sido movilizada

París, 4.—La policía y los gendarmes franceses han sido movilizados para buscar a los cuatro atracadores que robaron ayer joyas por valor de 150 millones de francos al Aga Khan. La policía ha levantado barricadas, en todas las carreteras de la Riviera francesa y ha establecido puestos de vigilancia en todos los puertos, estaciones de ferrocarril y fronteras.

La policía cree que los atracadores utilizaron dos coches. El que llevaban al realizar el atraco a la salida de la villa del Aga Khan, en Le Cannet, cerca de Niza, fué encontrado en Cannes, abandonado, como ya se ha anunciado. La policía sometió a un detenido interrogatorio, anoche, a Claude Bourgesud, de 24 años de edad, que conducía el automóvil del Aga Khan cuando fué cometido el robo.

Ha sido ofrecida una recompensa de cinco millones de francos a quien facilite la información que

permita la detención de los atracadores.—Efe.

BUENA RECOMPENSA

Niza, 4.—La recompensa ofrecida a quien facilite informes que permitan la captura de los autores del robo del Aga Khan ha sido aumentada a diez millones de francos.

Hasta ahora era de cinco millones.—Efe.

EL COCHE DE LOS ATRACADORES, ABANDONADO

Niza, 4.—El automóvil en que huyeron los que atracaron al Aga Khan ha sido hallado abandonado en California, al este de Cannes.

POCAS ESPERANZAS

Niza, 4.—La policía francesa no tiene muchas esperanzas de capturar a los autores del robo de joyas por valor de 150 millones de francos pertenecientes al Aga Khan.

Se reconoce que los atracadores han contado con tiempo para huir. El aeropuerto está a pocos kilómetros del lugar del suceso y la costa tiene numerosos acantilados, refugio de contrabandistas y desde los cuales pueden haber huido en una lancha rápida.

En las colinas a espaldas de la Riviera hay un bosque tan espeso como los de Europa Central y, por si fuera poco, cuentan con la proximidad de Marsella, centro reconocido del contrabando de narcóticos.—Efe.

ALI KHAN PROTESTA

Niza, 4.—El príncipe Ali Khan ha protestado en Deauville por el hecho de que las autoridades francesas no pongan vigilancia suficiente en lugares frecuentados por millonarios, como Deauville y Cannes.

Añadió que no sería nada de extraño que los atracadores asaltaran un día el Casino.

El príncipe juega en este Casino varias veces por semana.

En relación con el robo de que ha sido víctima su padre, el príncipe Aga Khan, se pone de relieve que el valor de las alhajas desaparecidas es el mismo que tienen los diamantes que le regalaron doce millones de seguidores hace un año.—Efe.

MAS PRIMAS DE RECOMPENSA

Niza, 4.—Además de las cantidades ofrecidas por el Aga Khan por la recuperación de las joyas que le fueron robadas ayer, las Compañías que las tenían aseguradas y que habrían de pagar 200.000 dólares si no se recuperan, han ofrecido primas por valor de 65.000 francos.—Efe.

AGA KHAN SE SIENTE AHORA MAS FELIZ

Londres, 4.—En unas declaraciones por teléfono al representante en Cannes del vespertino londinense "The Star", el Aga Khan manifestó que es un hombre feliz, ya que no le han dejado nada que valga la pena de ser robado y que ahora puede circular tranquilo con respecto a un atraco.

El Aga Khan manifestó también que tras una nueva comprobación el valor de las joyas sustraídas resulta ser de 300.000 libras esterlinas y que la cantidad que ahora ofrece el matrimonio por la recuperación de aquellos efectos es de más de 20.000 libras.

El príncipe indio declaró que no lleva nunca armas y que se alegra de no haberlas llevado ayer, pues si hubiese esgrimido un revólver, los atracadores no hubieran dejado, teme, de disparar sus pistolas ametralladoras y de hacer víctimas.—Efe.

DESPUES DE MUERTO

Deauville, 4.—En torno a la residencia del príncipe Ali Khan y de su esposa Rita Hayworth, hay montado un importante servicio policíaco para evitar posibles robos como consecuencia de las quejas formuladas por el príncipe contra la policía francesa después del atraco de que fué víctima su padre, el Aga Khan.

En el interior de la casa hay también dos representantes de la autoridad, un inspector de policía y un gendarme.—Efe.

Presos «recuperados»

OCHO FUGITIVOS MUERTOS Y UN POLICIA

Morella (Méjico), 4.—La policía ha vuelto a detener a treinta y cuatro de los presos fugados de la cárcel de Morella, después de dos encuentros a tiros con los evadidos.

En estos encuentros resultaron muertos ocho fugitivos y un policía.

Continúa la batida para detener a los restantes reclusos evadidos, los cuales han agotado sus municiones.

La población de la región está aterrizada.—Efe.

El Gobierno checo expulsa a un periodista francés

París, 4. — El periodista francés Louis Barrin que, desde octubre pasado, residía en Fraga, ha recibido una notificación de la policía para que abandone el territorio checoslovaco en el plazo de veinticuatro horas ya que "sus actividades son susceptibles de perjudicar la seguridad nacional". — Efe.

Convención sobre los derechos humanos

La estudiará el Consejo de Europa

Londres, 4. — El presidente de la ejecutiva internacional del movimiento europeo, Duncan Sandys, ha anunciado los detalles de una propuesta convención europea de derechos humanos que será sometida por el movimiento a la consideración del comité de ministros del Consejo de Europa, que se reunirá

el próximo viernes en Strasburgo. Este proyecto propone que se garantice el respeto de los principios democráticos, la seguridad personal, frente a detenciones arbitrarias, destierro, trabajos forzados, etc., de género discriminatorio; la libertad de palabra, religión y reunión; los derechos naturales derivados del matrimonio, paternidad y familia, así como la santidad del hogar, la igualdad ante la ley y seguridad frente a incautaciones arbitrarias de bienes.

Sobre las colonias italianas

DE ACUERDO INGLATERRA Y ESTADOS UNIDOS

Washington, 4. — El Gobierno británico ha informado al Departamento de Estado norteamericano, que se halla totalmente de acuerdo, con los Estados Unidos, sobre la política a seguir con las antiguas colonias italianas, según se afirma en los círculos políticos de esta capital. Se agrega que ello significa que la Gran Bretaña está de acuerdo con la constitución de la federación de Libia, la cual comprendería Cirenaica y Tripolitania.

Según este proyecto se designaría una comisión fiscalizadora durante algunos años, del gobierno de Libia, comisión que estaría integrada por representantes de Gran Bretaña, Estados Unidos, Francia y Egipto.—Efe.

Diplomáticos extranjeros a San Sebastián

San Sebastián, 4.—Se encuentran en esta capital y han cumplimentado durante el día de hoy a las autoridades, los siguientes y distinguidos diplomáticos extranjeros:

El encargado de Negocios de Italia, marqués de Benedetto Caponazza y Campo Lattaro; el encargado de Negocios de Suecia, señor Fore Hogsted, y el representante del Gobierno francés, señor Hardion.—Cifra.